
  

SESION DE CONSEJO ACADEMICO EXTRAORDINARIO N° 13-2011
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En Concepcion, a viernes 9 de septiembre de 2011 en dependencias
Sala de reuniones de Loteria de Concepcién tuvo lugar la Sesién Ordinaria
de Consejo Académico de la Universidad de Concepcidn, presidida por el Sr.
Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO,Vicerrector, ALBERTO
LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Economicos y Administrativos, y
RODOLFO WALTER DIAZ, Secretario General.

Decanos Sres.

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
CARLO CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia.
FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas.
NELSON CARVAJAL BAEZA, Facultad de Ciencias Biolégicas.
ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacién.
RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.
RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.
EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,Facultad de Ingenieria Agricola.
ADELIO MATAMALA VASQUEZ, Facultad de Ciencias Quimicas.
PATRICIO OYANEDER JARA,Facultad de Humanidadesy Arte.
JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y
Administrativas.
MANUEL SANCHEZ OLATE,Facultad de Ciencias Forestales.
RICARDO UTZ BARRIGA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.
JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Cs. Sociales y
Odontologia; asisten: Sra. Elizabeth Parra O, Vicedecana y Sr. Mario Aguirre
S., Vicedecano respectivamente.

Invitados Permanentes: Sr. Fernando Borquez L., Director General Campus
Chillan y Sr. Miguel CamposS., Director Escuela Educacioén de Campus Los
Angeles.

Representacién Estudiantil: Sr. Esteban Valenzuela J. Vicepresidente y
Srta. Camila Valenzuela, Secretaria de Finanzas.

Invitados: Sr. José Sanchez H., Director de Docencia y Sr. Luis Alarcon L.,
Jefe de Gabinete.,

Excusas: Sr. Luis Hauenstein D., Director General Campus Los Angeles, Sr.
Luis Navarrete Z., Director Escuela de Cs. y Tecnologia, Campus Los
Angeles, Sr. Alejandro Santa Maria S. Decano Facultad de Cs. Veterinarias y
Sr. Marco Mosso H., Pro Secretario General.
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1. PREMIOS MUNICIPALES DE ARTE, CIENCIAS, INVESTIGACI

APLICADA Y CIENCIAS SOCIALES. ANO 2011. Expone Sr. Erne
Figueroa H., Vicerrector.

2. ANALISIS DE LA SITUACION DE LA EDUCACION SUPERIOR.

Se abre la sesion a las 09.48 hrs.

PRIMER PUNTO: PREMIOS MUNICIPALES DE ARTE, CIENCIAS,
INVESTIGACION APLICADAY CIENCIAS SOCIALES. ANO 2011. Expone
Sr. Ernesto Figueroa H., Vicerrector

El Sr. Rector indica que ha recibido Nota V.R. N° 964-2011 de la
Comisién Especial sobre Premios y Distinciones del Consejo Académico
(Decreto U de C. N° 93-247) que preside el Vicerrector, Sr. Ernesto Figueroa
H., sobre las postulaciones de académicos a los referidos Premios
Municipales, para lo cual, seguidamente, efectuara la exposicién el Sr.
Vicerrector.

El Sr. Figueroa sefiala que las postulaciones de los académicos a los
Premios Municipales de Arte, Ciencias, e Investigacion Aplicada fueron
analizadas por la Comisién, no presentandose proposiciones para el Premio
Municipal de Ciencias Sociales.

Al efecto se proponenlas siguientes postulaciones:

Al Premio Municipal en Arte, el Profesor Fernando Melo Pardo de la
Facultad de Humanidades y Arte. Al Premio Municipal en Ciencias, el
Profesor Francisco Nualart Santander de la Facultad de Ciencias Bioldgicas y
al Premio Municipal en Investigacién Aplicada el Profesor Ricardo Barra Rios
del Centro Eula.

Seguidamente, el Sr. Figueroa en forma separada se extiende en
informar los antecedentes completos de cada uno de los Profesores que se
postulan a dichos Premios, asisti¢ndose al efecto por las Minutas que se
reproducen a continuaci6n:

PROFESOR RICARDO BARRA RIOS
CENTROEULA - CHILE

> Investigador del Centro EULA.

» Especialidad: destino ambiental de contaminantes en aguas continentales, ecotoxicologia y
toxicologia regulatoria.

¥ Consultor y experto en programas de relevancia internacional como el Programa de las
Naciones Unidas para el Medio Ambientey el Fondo Mundial para el Ambiente.
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52 publicaciones internacionales, varias ISL

23 provectos, algunos Fondecyt.
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8 direcciones de tesis de posigrado.  
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21 proyectos para importantes Empresas nacionales: CELCO, CMPC, Petrodow-Oxy,

COLECO-CHILE, CONAMA.

PROFESOR FERNANDO MELO PARDO
FACULTAD DE HUMANIDADESYARTE

Artista Visual.

”

v
Vv

se

v

Numerosas exposiciones y estadias en paises americanos y europeos, considerando, ademas
envios dentroyfuera del pais.

Gestor de iniciativas abiertas a la comunidad.

Seleccionado dentro de los 13fotégrafos chilenos para el primer catdloge de excelencia de la

fotografia contemporanea chilena.

54 exposiciones colectivas y 15 individuales, nacionales e internacionales.

Invitado a exponer en el Museo Nacional de Bellas Artes (4 obras).

Ganador en varios concursos nacionales de pintura y en proyectos de creacidén artistica

nacionales,

importante labor docente centrada en mediosdigitales y audiovisuales.

PROFESOR FRANCISCO NUALARTSANTANDER

FACULTAD DE CIENCIAS BIOLOGICAS

Investigador de reconocide prestigio nacional e internacional en el drea de las Ciencias
Biolégicas.

Su gran contribucién en el area de la Biologia Celular focalizada al ambito de las
Neurociencias expresadas en:

* 26 proyectos externas

° 456 publicaciones ISI

* 9 participaciones en libros y monografias

. 44 conferencias (nacionales e internacionales)

. 125 comunicaciones en congresos nacionales de su especialidad.

* 57 comunicaciones en congresos internacionales

Su importante contribucion a laformacion:

* 20 tesis de pregrado

* 16 tesis de doctorado.
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Acuerdo N°31- 2011

 

 

 

Ofrecida la palabra se producen determinadas intervenciones en apoyo d

las referidas postulaciones.
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El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda,
aprobar las postulaciones presentadas por la Comisi6n Especial sobre
Premios y Distinciones respecto del Profesor Fernando Melo Pardo de
la Facultad de Humanidades y Arte, al Premio Municipal en Arte, del
Profesor Francisco Nualart Santander de la Facultad de Ciencias
Biolégicas al Premio Municipal en Ciencias, y la del Profesor Ricardo
Barra Rios del Centro Eula al Premio Municipal en Investigacion
Aplicada.

SEGUNDO PUNTO:ANALISIS EDUCACION SUPERIOR

El Sr. Rector se refiere sobre los ultimos acontecimientos que han
sobrevenido respecto del movimiento estudiantil, con énfasis en la Educacion

Superior.

Destaca principalmente la reunién reciente del 3 de septiembre
que sostuvo e] Presidente de la Republica con los representantes de
estudiantes universitarios y secundarios, Colegio de Profesores, cuatro
Rectores del Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas, y el
Ministro de Educacion. Indica que el Gobierno entrego una propuesta el 5 de
septiembre y ese mismodia, se reunio el Consejo de Rectores en horas dela
tarde, en la que particip6 ademas, el Jefe de la Divisi6n de Educacion
Superior del Ministerio de Educacién, Sr. Juan José Ugarte. En esa
oportunidad, se entregé informacién sobre lo tratado en la reunion
mencionada y ademas, se recibid de parte del Jefe de la Divisién,
informacion sobre la situacién de las ayudas estudiantiles, becas y créditos, a
través de un documento.

Precisa el Sr. Rector que el sefalado documento se adjunt6 a la
Comunicacién que hiciera llegar a la comunidad universitaria el 8 de
septiembre. Tanto ese Comunicado como el documento entregado por el
referido Jefe de Division, se agregan a los antecedentes de esta sesién y
forman parte de su Acta.

Continua sefialando ademas, que se analiz6 el estado de situacién
gue presenta cada Universidad sobre los plazos relativos a la terminacioén de
los semestres, y lo concerniente a las ayudas estudiantiles. En este ultimo
punto hizo presente que el concepto que se esta manejando por parte de la

Contraloria es que no puede entregarse beneficios fiscales a servicios que no
se estan prestando.

Luego, solicita al Director de Docencia, Sr. José Sanchez H.,
exponga sobre la informacion actualizada que se tiene sobre la Modificacioén
dei Calendario de Docencia, lo que hace seguidamente, apoyado en las
transparencias que se reproducen a continuaci6n:
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Antecedentes de la Propuesta

ae

Facilidades para que los estudiantes puedan desarrollar
sus asambleas y actividades con independencia.

Las Facultades deberan cautelar que las actividades
académicas que reprogramen se desarrollen bajos los
mismos estandares de calidad que se utilizan en un
periodolectivo ordinario.

La Direccién de Docencia en conjunto con las
Facultades acordaraéan las fechas y procedimientos
administrativos correspondientes al registro y control
académico.
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* Finalizaci6n de actividades a mas tardar

viernes 7 de octubre.

* Asignaturas con actividades pendientes deben

finalizar el viernes 28 de octubre de 2011.

* Inicio actividades académicas a mastardarel
martes 11 de octubre de 2011.

¢ Facultades podran reprogramarlas actividades

académicas del segundo semestre, teniendo

presente que éstas deberdn estar concluidas

a mas tardar el viernes 9 de marzo de 2012.
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Facilidades para el desarrollo de

la docencia en la Universidad de

Concepcion

Gt2ur..
Biko F FF
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   * Entregar contenidos en miltiples   
fermatos

* Generar y calendarizar las
actividades para sus estudiantes

* Crear y aplicar instrumentos de
/ r\ \ evaluacién

* Mantener unafluida comunicacién

i i con sus estudiantes mediante

herramientas de comunicacion
sinerénicas y asincrénicas.

* Apoyarse con tutorias con sus
alumnos ayudantes.

 

    
ASIGNATURAS DISPONIBLES

@rkco i.8.927
USUARIOS EN LINEA

127.564 visitas:
Promedio de 700 visitas diarias
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* EL CFRD puede apoyar a

los académicos en el

uso de ARCOa través

de capacitacion en

modalidad presencial y

de forma e-learning

con un curso de videos

tutoriales que explican

didacticamente su

funcionamiento
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Concluida la presentacién el Sr. Rector formula la propue st3 =

siguiente, sobre Recalendarizacién de las Actividades Académicas 2011, qugo| > {Ss
se reproduce a continuacion, enfatizando que ella resulta compatible con BIO ~ =
movimiento estudiantil y que ademas, se le dara la difusidn adecuadqd a 8
través del Portal de la Universidad.

RECALENDARIZACIONACTIVIDADESACADEMICAS2011

La necesidad y conveniencia de que los estudiantes mantengan las ayudas estudiantiles, becas y
eréditos que reciben de parte del Estado y para lograr el objetivo de no perder un semestre lectivo, se

hace necesario ajustarse al siguiente calendario académico:

!. Las actividades correspondientes al Primer Semestre deberdn finalizar, a mas tardar, el

viernes 7 de octubre, dependiendo de la situacién de cada facultad. Cualquier actividad

académica del primer semestre que haya quedado inconclusa, deberd ser reiniciada durante

el segundo semestre, teniendo como plazo maximo para finalizarla el viernes 28 de octubre

de 20]1,

2. Las actividades académicas del Segundo Semestre deberdniniciarse, a mas tardar, el martes

il de octubre.

3. Las Facuitades deberdn cautelar que las actividades académicas que reprogramen se

desarrollen bajos los mismos estandares de calidad que se utilizan en un periodo lective

ordinario.

4. La Direecién de Docencia en conjunta con las Facultades acordardn las fechas y

procedimientos administrativos correspondientesal registro y control académico.

3. La reprogramacién de las actividades docentes, bajo la actual situacién que se vive en el

ambito universitarie nacional, debera dejar disponible, para actividades de los estudiantes,

las siguientesfranjas horarias:

« Miércoles de 12:15 a 15:00

* Jueves de 12:15 en adelante

6. En case de ser necesario, una Facultad podra reprogramar las actividades académicas del

segundo semesire, teniendo presente que éstas deberdn estar concluidas a mds tardar el

viernes 9 de marzo de 2012,

El Sr. Rector indica que la propuesta debe ser analizada por los
estudiantes en sus instancias y que no puede obstruirse ei dialogo entre las
partes. Sobre esto ultimo se refiere a un acuerdo adoptado en el Cruch en el
sentido de conversar con los actores de modo que no se rompaeldialogo,lo
que se cumplié en reuniones separadas por el Cruch con la Confech el
Ministro de Educacién.

Ofrecida la palabra sobre lo propuesto, se producen intervenciones
que quedan registradas en la transcripci6n de la presente Acta en mayor
extension. Una sintesis de las mismas se consigna a continuacién:
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La representacién estudiantil hace presente que no se pu
presionar con los tiempos por parte del Gobierno en lo tocante a la fecha
7 de octubre de terminacién del semestre y valora la transparencia del
Rector a través del envio del Comunicado mencionado. De todas forma
agrega, que lo propuesto por el Sr. Rector es un tema que se conversara
las basesy se llevara a discusi6n.
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Se estima, que la propuesta es pertinente, adecuada y satisfactoria y
constituye una buena herramienta que apunta a una solucién en la
recalendarizacion de las actividades académicas.

El Decano de la Facultad de Ingenieria, Sr. Joel ZambranoV., solicita
autorizaci6n para que se exhiba un video donde se muestranciertos actos de
amenaza a estudiantes, y su propdsito es solicitar a la representacioén
estudiantil sus acciones de prevencién para evitarlas. Se acuerda exhibir el
video, el que no se pudo efectuar por razones técnicas. Por unanimidad de
los asistentes se rechazaneste tipo de actos.

El Decano de la Facultad de Medicina, Sr. Raul Gonzalez R., junto con
aprobar la propuesta presentada, se refiere a los Campos Clinicos , en
especial, Hospital Higueras donde se abrid una licitacidn que vence la
proxima semana (12 al 18 de septiembre) y donde se debe presentar una
propuesta. Sin embargo sefala, que la participacién resulta muy onerosa ya
que se esta cobrando por alumnointerno y por la formacion de especialistas
que bordea casi el millon de pesos anuales para los primeros y cerca del
doble de esa suma para los segundos; y la referencia que se hace, es
reemplazar tales costos por un valor casi cercano a los 450 millones de
pesos en equipos. Indica que esta informacién ha salido en la prensa
profusamente y es inaceptable. Al efecto informa que se estan programando
reunionesa todo nivel. Explica que ha solicitado al respecto a los Centros de
Alumnos y a la Fec se manifiesten sobre el particular, porque en su opinién
tal asunto, tiene que ver directamente con el movimiento estudiantil. Termina
solicitando un pronunciamiento al Consejo Académico a través de un
Comunicado.

Sobre esta ultima propuesta se producen intervenciones donde se
estima que en la licitacién, se carece de los elementos basicos que deben
tomarse en cuenta por parte de las Universidades en su relacién con los
CamposClinicos.
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 1.- Aprobarla propuesta de recalendarizacion presentada.

2.- Dejar constancia que la representacién estudiantil de la Federacion
de Estudiantes de ia Universidad de Concepcién, presentara la
propuesta a sus representados para su pronunciamiento.

3.- Redactar un Comunicado Publico relativo a la posicién del Consejo
Académico sobrela licitacién de los Campos Clinicos con difusién a la
prensa, de acuerdo a lo informado en la presente sesion.

Se levanta la sesi6n alas 11.00 horas.

  10 LAVANCH
RECTOR    
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